

# Pleno consenso en las FF.AA. para cumplir con la democratización

**\*ORURO, 23 (HOY).**- Existe pleno consenso en el seno de las Fuerzas Armadas, para cumplir con el proceso de democratización en el tiempo más breve posible, aseveró el Comandante General de Ejército, general Walter Antezana Palacios, quien llegó a esta ciudad acompañado de otros altos jefes militares. Informó que las Fuerzas Armadas, dieron una solución al problema político, presentado en el país, al

## Frenarán la venta ilegal de gasolina

Medidas radicales serán adoptadas para frenar el contrabando de carburantes a naciones vecinas, que se incrementó debido a la crisis económica y al congelamiento de precios de estos productos. Los ministerios de Energía e Hidrocarburos, Interior y Transporte, conjuntamente con las Prefecturas departamentales, adoptarán medidas que pretenden erradicar el comercio ilícito de los productos en las fronteras del país.

### Paro en el Ministerio de Trabajo

Empleados del Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral declararon hoy paro de 24 horas, en protesta por la permanencia de funcionarios jerárquicos, considerados "enemigos de la clase trabajadora", según expresa un voto resolutorio.

Luego de una asamblea general que se cumplió ayer, los empleados de esa Secretaría de Estado, repudiaron las amenazas de que fueron objeto varios trabajadores, asimismo plantearon la reincorporación de los despedidos por causas político-sindicales, expresa el documento.

Dieron a conocer los nombres de los funcionarios contrarios a los intereses de los trabajadores y que son: el Director de Seguridad Industrial, Jimmy Sadud, Supervisor General, Alfredo Aguirre y el Jefe de Asesoría Laboral, Carlos Rodo.

Finalmente, piden el apoyo de la Central Obrera Boliviana (COB) y la Federación Sindical de Trabajadores del Estado en sus demandas reivindicacionistas, señala el voto resolutorio.

## Instruyen prioridad para Salario Mínimo

El Presidente de la República, instruyó ayer al Ministro de Trabajo darle el tratamiento respectivo al estudio del salario mínimo vital, con escala móvil, planteado por trabajadores mineros del país.

Esta determinación fue tomada en sesión ordinaria de gabinete la cual aprobó un Decreto Supremo, para la construcción del camino Santa Cruz-Cotoca, según informó el Ministro Secretario de la Presidencia, Alfredo Careaga.

La reunión, que se inició a las 7:30 y concluyó cerca de las 14:00 horas promulgó también otro Decreto mediante el cual se autoriza la construcción del hospital de Cobija, Pando.

Careaga Guereca agregó que los ministros trataron de manera administrativa el caso del camino Chimore-Yapacani, "que se hace un desvío por el departamento de Santa Cruz". Manifestó que un informe correspondiente sobre el tema será proporcionado por el titular de Transportes.

El portavoz remarcó que de acuerdo con informes presentados a la sesión, existe tranquilidad, en el país con excepción de Potosí cuyo Comité Cívico declaró una huelga como medida de presión para obtener el pago por regalías mineras.

convocar al Congreso de 1980, para elegir al Presidente y Vicepresidente del país.

Por separado, las autoridades militares luego de breve inspección a las instalaciones del Regimiento Camacho y del Batallón Blindado "Topáter", sostuvieron reunión-informe con jefes, oficiales y clases.

El general Walter Antezana, también puntualizó que los militares una vez entregado el poder, se abocarán a sus funciones específicas, de acuerdo a lo que disponen las leyes y reglamentos internos. Una vez más se puso hincapié en sentido de que existe unidad férrea en filas del Ejército Nacional y respeto a los mandos naturales.

Durante las reuniones, absolvió preguntas formuladas por jefes y oficiales. También se informó que por disposición del Alto Mando, todos los militares que actualmente ocupan cargos dentro de la administración pública, serán replegados para abocarse a las tareas militares específicas.

Los generales Antonio Obando Rojas y Luis Cordero Montellano, inspector general del Ejército y jefe del departamento I del Comando General de Ejército, son las autoridades militares que también llegaron a esta ciudad.

## Atentado terrorista en Cochabamba

**\*COCHABAMBA, 23 SEP. (HOY).**- Un atentado terrorista registrado esta madrugada en el domicilio del dirigente coordinador de la Junta de la Comunidad de Cochabamba, Carlos Cossio, por elementos desconocidos, sacudió a la ciudadanía y movilizó a la Policía para la investigación correspondiente.

El domicilio que se encuentra sobre la calle Bolivia y Oquendo, fue sacudido por una explosión de cachorro de dinamita a las 3:30 de la madrugada, habiendo estrozado vidrios y ventanas del inmueble al igual que de las casas vecinas, y lógicamente causando zozobra en la zona.

Carlos Cossio es uno de los principales dirigentes cívicos de Cochabamba, cuya actuación en los últimos meses fue destacada al lograr la atención del gobierno a los vitales problemas de la región.

Dicho dirigente, visiblemente nervioso, censuró el atentado y afirmó que existen intereses oscuros que tratan de amedrentar a la ciudadanía con hechos anónimos y exaltar a la población de modo general.

La policía por sus mecanismos correspondientes inició la investigación para dar con el paradero de los autores del atentado terrorista y sancionar de acuerdo a las leyes.

Políticos y dirigentes laborales, aseguraron que el hecho quedará sin esclarecimiento alguno y por lo tanto consideran que la ciudadanía debiera mostrar serenidad ante la provocación de quienes tratan de alterar el proceso demo-

crático en que esta empuñado el pueblo boliviano.

## Crearon un Batallón de Infantería en Chua

Ayer fue creado el Batallón de Infantería Motorizado 6 "Independencia" en la localidad de Chua como nueva unidad de la Armada Boliviana.

En el acto cumplido en la población ubicada a orillas del lago Titicaca, estuvo presente el Jefe de Estado Mayor de la Armada Boliviana, Contraalmirante Carlos Fernández Narvaez, quien destacó la necesidad e importancia de crear esta nueva unidad naval.

Quiero destacar en esta oportunidad que nos hemos propuesto hacer de este batallón una unidad técnicamente eficiente en el cumplimiento de sus funciones específicas, para lo que es necesario asegurarle una conducción idónea de parte de todos los que tienen a su cargo esa responsabilidad", manifestó en la víspera Fernández Narvaez.

Más adelante el Jefe de Estado Mayor de la Armada señaló que "en las presentes circunstancias en que el país ingresa a una nueva etapa constitucional, estamos convencidos que es necesario que la institución naval perfeccione sus cuadros en todos los niveles, con la finalidad de coadyuvar con su potencial a la preservación de la seguridad nacional".

Finalmente, Carlos Fernández Narvaez, exhortó a los integrantes del Batallón de Infantería Motorizado 6

# ADN expulsará a militantes que participaron en golpe

**\*COCHABAMBA, 23 SEP. (HOY).**- Acción Democrática Nacionalista, expulsará en la tercera asamblea nacional de dirigentes que se realizará aquí, a sus militantes que estuvieron comprometidos con el "golpe militar" del 17 de julio de 1980 y emprenderá drásticas sanciones contra quienes en sus filas traten de distorsionar los principios ideológicos y filosóficos del partido.

Eudoro Galindo, principal dirigente regional de ADN, afirmó que en el caso particular del Dr. Mario Rolón Anaya, que sin ser de Acción Democrática Nacionalista fue elegido senador por Cochabamba, en los comicios de 1980, estará vetado por el partido del Gral. Hugo Banzer Suárez, en su participación en el seno del Parlamento, en cambio el Dr. Franz Ondarza Linares, también de Cochabamba, y Luis Fernando Valle de La Paz, fueron expulsados de sus filas por haberse marginado de sus principios y de la línea del partido. "Pese al coto político que significa la disminución de nuestra representación en el Par-

lamento, no admitiremos que estos señores hablen a nombre de ADN", dijo Eudoro Galindo.

Reiteró que ADN no respaldará a ningún candidato presidencial, ni tampoco empujará el proceso democrático y la

elección del primer mandatario remarcó el dirigente político.

Hizo notar que se mantendrán vigilantes en el seno del Parlamento para evitar hechos que afecten a los intereses del pueblo y de sus instituciones.

## Comienza hoy Mesa Redonda de ENAF

\*Comienza hoy en Oruro la Mesa Redonda sobre Tratamiento y Fundición de Antimonio que auspicia la Empresa Nacional de Fundiciones y está dirigido a compañías profesionales y técnicos en minería y metalurgia estatal y privada.

La Mesa Redonda que se prolongará por espacio de dos días, será inaugurada hoy por el Gerente General, My. Ernesto Montellano en ceremonia que comenzará a las 9 horas.

El propósito fundamental de la reunión es analizar la problemática y proyecciones futuras del mineral.

Originalmente su realización se anunció para la semana pasada, pero tuvo que ser postergada por los paros cumplidos en el país.

En la reunión se preparará la documentación que debe ser presentada en la Segunda Reunión Internacional del Antimonio que se celebrará el mes próximo en La Paz.

Se asegura la concurrencia, a la Mesa Redonda de industriales mineros y metalurgistas de Potosí, Oruro y La Paz, principales distritos productores de antimonio, mineral que conjuntamente otros están sufriendo los efectos de la constante baja en el precio a nivel internacional, por la caída en su consumo.

Esta situación ha obligado a una notable reducción en las operaciones de la fundición de antimonio que tiene en Vinto la Empresa Nacional de Fundiciones y también al cierre de muchas minas, en razón de que sus costos de producción son muy superiores a los precios de comercialización a escala mundial.

# Bolivia posterga pago de la deuda externa

Bolivia postergará el pago de aproximadamente 200 millones de dólares que debía realizar en septiembre y octubre próximos por concepto de la deuda externa, hasta que el nuevo gobierno defina la política

económica que imprimirá para dar una solución a las obligaciones contraídas con organismos internacionales.

La afirmación corresponde al Ministro de Finanzas, Alfonso Revollo Tennier,

que manifestó "es nuestro deseo de que el nuevo gobierno haga un reordenamiento de la deuda externa, dentro de la política económica que aplicará".

Advertió que la situación del país en materia de endeudamiento externo es crítica, porque, dijo: "Bolivia va a tener que hacer no solamente un fuerte pago este mes, sino también el próximo, fecha en la que se nos vencen varias cuotas con la Banca extranjera y con organismos internacionales".

Negó por otra parte, que autoridades del Ministerio de Finanzas y del Banco Central hubiesen viajado al exterior a renegociar la deuda externa.

"Todo el equipo del Banco Central y del Ministerio de Finanzas permanece en La Paz. No se produjo ningún viaje".

## Quema indiscriminada en cultivos de coca

Por medios violentos se está procediendo a la quema de cultivos de coca en el Chapare, según denunciaron campesinos de aquel sector que llegaron a La Paz, para negociar alguna solución.

En la víspera sostuvieron entrevista con las autoridades del Ministerio de Asuntos Campesinos, a fin de lograr alguna acción para suspender esas actividades calificadas de "abusivas".

Al propio tiempo, dijeron esos representantes que durante su estadía en La Paz, plantearán ante las autoridades pertinentes, el esclarecimiento de varios hechos de sangre ocurridos en la región a propósito de una presunta lucha contra el narcotráfico.

Expresaron su inquietud sobre estos hechos que están motivando una justa reacción de los colonizadores del Chapare, quienes sin embargo, no desean promover ningún hecho de violencia.

No obstante la paciente espera de respuestas que puedan poner freno a los actos arbitrarios, especialmente de la Oficina de Narcotráficos, no descartan la posibilidad de que pueda tomarse medidas terminantes en torno al asunto puesto que hasta ahora sólo están recibiendo fuertes presiones y destrucción de sus cultivos y ningún plan concreto de sustitución ni incremento de otros productos tradicionales.

SUSPENSION Dijeron los delegados que concretamente se planteó la necesidad de contar con una orden de suspensión de la quema de cocales, mientras no existan planes definidos y ciertos de sustitución.

Para conseguir este objetivo, se presentarán a cuanta autoridad sea necesaria, hasta agotar todos los esfuerzos. Después de cumplida esta misión retornarán a sus bases para informar de lo que pueda ocurrir y con ese resultado se tomarán las medidas que sean aconsejables.

## Semanario "Políticas"

El martes sale a las calles un nuevo semanario con el nombre de "Políticas", bajo la dirección del periodista Juan Pereira Fiorilo, reiniciando así sus actividades profesionales.

El responsable de este semanario sostiene que "la apertura democrática que se está registrando en el país y la próxima solución constitucionalista con la reunión del Congreso Nacional de 1980, está permitiendo que se reinicien las actividades que antes estaban prohibidas dentro de la etapa dictatorial".

"Políticas" contará con la participación de jóvenes periodistas, que poco a poco, irán complementando su plantel de redacción no sólo en La Paz, sino también en el interior y exterior de la República.

### ABASTECIMIENTO DE ALIMENTOS

En lo que respecta al abastecimiento de alimentos para el mercado interno del país, el titular de finanzas, informó que su despacho abrió un crédito a través del Banco Central, para una importación de 100 mil toneladas de harina de trigo.

El rubro de abastecimiento de alimentos y medicamentos se atiende normalmente, dijo al señalar que la harina de trigo llegará dentro de 90 días.